
 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和３年 

６月１６日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

２ 斎藤 光浩 議員（公明自民クラブ） 

３ 新巻 満雄 議員（政友自民クラブ） 

４ 大豆生田 春美 議員 

（公明自民クラブ） 

令和３年 

６月１７日 

木 

午前 

１０時から 

５ 秋山 幸子 議員（無会派） 

６ 大塚 正義 議員（政友会） 

７ 前田 則隆 議員（政友会） 

８ 滝田 一郎 議員（大田原創生会） 

９ 伊賀   純 議員（無会派） 

令和３年 

６月１８日 

金 

午前 

１０時から 

10 鈴木  隆 議員（大田原創生会） 

11 櫻井 潤一郎 議員 

（政友自民クラブ） 

12 菊地 英樹 議員（政友会） 

13 中川 雅之 議員（公明自民クラブ） 

14 星  雅人 議員（大田原創生会） 

大 田 原 市 議 会 

令和３年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 







質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ３ 議席番号 ７ 質 問 者 新巻 満雄 

 
質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

市民協働による地域づ

くりについて 

 

 

 

 

 

降ひょう等による市内

の被害状況について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

（４） 

 

（１） 

 

（２） 

 

市の考える市民参加の地域づくりについて伺い

ます 

自治会加入率の直近の推移について伺います 

行政と自治会長連絡協議会との連携強化につい

て伺います 

市民への啓発活動について伺います 

 

５月２日に発生した降ひょうによる梨及び露地

栽培の農産物被害状況について伺います 

霜による梨の被害状況について伺います 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ４ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

高齢者対策について 

 

 

 

 

 

 

 

災害時の備蓄品管理に

ついて 

 

 

 

大田原市総合計画後期

基本計画策定に伴う市

民意識調査について 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

成年後見制度への相談件数について伺いたい。ま

た、利用支援事業に基づき助成を受けている人数

を伺いたい 

成年後見制度利用促進基本計画策定について考

えを伺いたい 

「見守り声かけ講座」を開催してはと思うが、考

えを伺いたい 

 

避難所における備蓄品（食料品の消費期限、衛生

用品などの使用期限）の管理方法を伺いたい 

家庭での備蓄にローリングストックを呼びかけ

てみてはと思うが考えを伺いたい 

 

前回の調査より下がった施策のうち、何が１番問

題であると認識をし、またその要因は何だと思わ

れるか伺いたい 

全体の結果を踏まえて、どのような対応をされる

のか伺いたい 

後期基本計画へどのように生かしていくのか伺

いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ５ 議席番号 ２ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市に保管されている

指定廃棄物の安全な管

理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自家消費食品の放射性

物質簡易検査の実施に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境省では２０１９年（令和元年）７月下旬から

１１月下旬に於いて、栃木県内の農家が保管する

全ての農業系指定廃棄物の放射能濃度再測定を

行い、風評被害を避けるため、線量の数値は大田

原市・日光市・矢板市・那珂川町一括で公表され

ているが、市は市内９か所それぞれの測定値を把

握しているか伺いたい 

農家が敷地内に一時保管している指定廃棄物保

管場所は、このままの状態で放置するわけにはゆ

かないと考える。茨城県ひたちなか市では、指定

廃棄物が国の責任により適切に処分されるまで、

安全に保管する為、コンクリート製の強固な保管

庫を国の負担で建設し、指定廃棄物を移設した。

本市に於いても、遮蔽を徹底したコンクリート構

造の保管庫建設など、保管強化を図る考えがある

か伺いたい 

 

市民は四季折々採れた山菜や農作物などの自家

消費食品を持参し、放射性物質を簡易検査で確認

し、内部被ばくを避け心身の健康管理を行って来

たが本年３月末で簡易検査は終了した。市防災計

画の「原子力災害対策編」では、第４章第１節市

民等の健康対策２－４で「市は、防護対策区域の

指定及び飲食物の摂取制限に関する措置を解除

した後においても、必要に応じて、県と連携して

飲料水及び食品の放射性物質検査を実施し、その

安全性を確認する」とあり、検査を継続する考え

があるか伺います 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ５ 議席番号 ２ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢化社会に向け、高齢

者の自立を後押しする

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女子児童・生徒が学校で

も安心して過ごせるよ

う「小・中学校の女子ト

イレに生理用品の設置」

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「高齢化が進む中でも高齢者が能力や状況に応

じて自立を目指して豊かに生活する事が地域の

活力を生み出す」と感じるのは、湯津上や黒羽で、

電動カート（シルバーカー）で坂道を上り、支所

や買い物に行く元気な高齢者と出会う時です。市

役所の本庁までは行けないが、支所で自分で手続

きがしたいなど、自分の事は自分で用が足せる事

が高齢者にとって喜びと聞きます。近くの住民が

来やすい支所の利活用と電動カート用の充電器

の設置など高齢者の自立を後押しするお考えが

あるか伺います 

 

新型コロナウイルス感染拡大で、学生が生活費の

為のアルバイトが減り、食料支援の「もってけ市」

が急増しています。住民票の手続きに来た赤ちゃ

んを抱えた女性は、離婚して実家に身を寄せ働き

口を探している待ったなしの状況です。コロナ禍

での女子児童・生徒が生理用品入手の困難さや、

不衛生な状態に置かれてしまう事は、誰でも容易

に想像出来るのではないでしょうか。生理用品が

満足に使えないのでは、学びにも影響すると思い

ます。「生理の貧困」への対応は世界の流れとな

っています。衛生面にも配慮し、女子児童・生徒

が学校でも安心して過ごせるよう、小・中学校の

女子トイレに生理用品を常備する考えはあるか

伺います 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ６ 議席番号 ５ 質 問 者 大塚 正義 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

新型コロナウイルスワ

クチン接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スマート農業導入推進

について 

 

 

 

 

 

豚熱（CSF）対策につい

て 

（１） 

（２） 

 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

（３） 

大田原市、６５歳以上の接種状況を伺います 

市内３２ヶ所の個別接種で、予約者にキャンセル

が発生した場合、廃棄を防ぐための対策について

伺います 

消防職員及び市職員の接種優先順位について伺

います 

ワクチン接種業務関連職員の特殊勤務手当につ

いて伺います 

６５歳以上の接種完了及び６５歳未満へのクー

ポン券発送予定時期の見通しについて伺います 

 

市主導によるスマート農業導入推進の計画につ

いて伺います 

農場モニタリングシステム（呼称 farmo）実証

実験の実施について伺います 

地方創生臨時交付金等を活用した支援策の考え

を伺います 

 

市内、CSF の現在の状況について伺います 

野生イノシシに対し 2021年1月から3月に実

施された CSF 経口ワクチン散布に対する摂取率

の状況及び年内再散布実施予定について伺いま

す 

今後の CSF対策について伺います 

 





質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ８ 議席番号 １２ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

新型コロナウイルスワ

クチン接種計画と課題

について 

 

 

 

 

トラクター等の盗難対

策について 

 

 

「７０歳代を高齢者と

言わない都市おおたわ

ら」宣言について 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

政府が想定する新型コロナウイルスワクチン接

種に対する本市の対応と課題について伺います 

ワクチンの供給と集団・個別接種会場毎の調整

について伺います 

大田原市に住民登録されていない方への接種に

ついて伺います 

 

農機具や工具等の盗難の現状について伺います 

農村地帯に防犯カメラを設置できないか。また、

本市の防犯対策について伺います 

 

６５歳以上を高齢者とする日本の固定観念を変

えていくため６５歳から７０歳代の方へポジテ

ィブなメッセージを送ってはどうか。また、そ

の取り組みとして「７０歳代を高齢者と言わな

い都市おおたわら」宣言を行えないか見解を伺

います 

㊟条例等の高齢者の定義を変えるものではあり

ません 

  













質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 1３ 議席番号 １４ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

 

イ ン タ ー ネ ッ ト

「Makuake・ふるさと

納税型クラウドファン

ディング会社」を活用し

たまちづくりについて 

 

 

新型コロナウイルスワ

クチン接種について 

 

 

 

 

 

 

 

桜の名所の管理・保存に

ついて 

 

 

 

広報おおたわらに国際

医療福祉大学専用ペー

ジの創設について 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

全国の自治体では、インターネット「Makuake」

を活用した新たなまちづくりを推進しており、本

市においても「Makuake」を活用したまちづく

りの推進が図れないものか市の考えを伺います 

地域おこし協力隊の活動の核として「Makuake」

の活用について伺います 

 

今日までのワクチン接種における問題点及び改

善点について伺います 

ワクチン接種の年代別接種状況について伺いま

す 

ワクチン接種を受けていない方々への個別調査

の実施について伺います 

今後の本市のワクチン接種の優先順位について

伺います 

 

大田原市の桜の名所（１４ヶ所）の管理の現状及

び今後の取り組みについて伺います 

５０年後・１００年後を見据えた保存の取り組み

について伺います 

 

広報おおたわらに国際医療福祉大学専用ページ

を創設し、さらなる大学と市の協働のまちづくり

の推進が図れないものか、市の考えを伺います 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １４ 議席番号 １１ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

予算や財政状況のより

分かりやすい公表につ

いて 

 

 

 

 

大田原市公共施設個別

施設計画と施設の利活

用について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

 

 

「健全な財政運営に関する条例」の制定をするつ

もりはないか伺いたい 

市民向けに予算をより分かりやすく説明した資

料を作成するつもりはないか伺いたい 

市民向けに使用料等の基準及び補助金等の基準

を作成するつもりはないか伺いたい 

 

大田原市公共施設個別施設計画の内容を伺いた

い 

大田原市公共施設個別施設計画が後年度の財政

に与える影響について伺いたい 

第５章の実施計画において、今後、取壊（廃止や

統合）が検討・決定されている施設について考え

方を伺いたい 

施設や施設取壊後の跡地についての情報を HP

等で発信し、民間との連携や市民間の議論を推進

してはどうかと考えるが市の考えを伺いたい 

 


